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REUNIÃO ORDINÁRIA 
COMISSÃO ORGANIZADORA DA CONFERÊNCIA MUNICIPAL DE 

POLÍTICAS CULTURAIS 
 

Data: 16 de AGOSTO de 2023 às 19h – presencial na Pinacoteca  
 

Ao décimo sexto dia do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e três, 
presencialmente, na Pinacoteca de São Bernardo do Campo, realizou-se a 
Reunião Ordinária Comissão Organizadora da Conferência Municipal de 
Políticas Culturais. A Sra. Samara Dinis da Silva Modesto inicia a reunião 
fazendo a primeira chamada às dezenove horas e quinze minutos com a 
confirmação dos participantes: Sociedade Cívil Titulares – Alexandre Aniello 
Angelini, Maria Aparecida da Silva, Ronaldo José Vitor Costa e Weslley 
Oliveira Dantas. Poder Público titulares – Samara Dinis da Silva Modesto, 
José Ricardo Quaglio, Kedley Correa de Moraes e Vanessa Ramos. 
Suplentes – Cinthya Carmona, Gustavo Cesar Gonçalves e Ellen Flores de 
Oliveira. Segunda chamada realizada às dezenove horas e trinta minutos 
somando se à Sociedade Civil os titulares, Daniel de Souza. Pauta do dia – 
Finalização do eixo IV, escopo da Conferência. Samara Dinis da Silva 
Modesto – apresenta a pauta. Gustavo Cesar Gonçalves – Apresenta o único 
apontamento pendente da reunião anterior (9.8) que foi encaminhada via e-mail 
ao Conselho. Leu o texto sugerido. Algumas considerações levantadas e um 
novo texto redigido em comum acordo entre os participantes conforme citado 
abaixo:  
 

a) Avaliar nomes de ruas, praças, salas e próprios públicos, assim como honrarias 

concedidas pelo município, que não representam a cultura, história ou identidade da 

cidade ou que prestem homenagens a ditador, torturador e/ou pessoa ligada à prática 

escravagista, a fim de elaborar legislação que realize as renomeações destes espaços 

e logradouros e que impeça qualquer nova nomeação com critérios citados acima, 

levando em conta figuras de alta relevância para a cultura, na luta pela liberdade e pela 

democracia, homenageando também a população de mulheres, de pessoas negras, 

indígenas, LGBTQIAPN+, defensores dos direitos da criança e adolescente, 

trabalhadores e moradores, bem como projetos e ações socioculturais. (ex: 

Reconhecer os grupos que deram origem a Pista de Skate, como o coletivo 

Posse Hausa, Cultura Rock, Reggae, Hip Hop, Skate e outros esportes radicais, 

através da renomeação do Parque da Juventude Cidade Maróstica). 

Finalizando as alterações no texto segue para votação, com 9 votos (unânime). 

 

Seguindo a pauta Samara Dinis da Silva Modesto informa que o logo da 

conferência e texto base estarão disponíveis em 17.8 no portal da Cultura e 

será encaminhada no grupo de delegados. Para apreciação de todos os 
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presentes o texto base e o logo foram passados no telão. Sugere uma reunião 

in loco (DAJUV) para todos conhecerem o espaço onde será realizada a 

Conferência, todos concordam. Identidade visual – 2 modelos de identidade 

visual para votação, que por 7 votos a favor e 2 contra o segundo logo (cor 

roxa) apresentado foi o escolhido. O texto também foi alterado com 9 votos a 

favor (unânime), na próxima reunião o logo com as alterações será 

apresentado. Informou que serão 4 tipos de crachás (Delegados/Conselheiros, 

Ouvintes, Comissão e Apoio, Convidados/Autoridades. Impressão do texto 

base por sugestão do Daniel de Souza imprimir cópias em quantidade 

reduzida, onde a setorial que tiver 4 ou 5 delegados recebem 2 cópias e a 

setorial que tiver de 1 a 3 delegados recebe 1 cópia e outra sugestão foi em 

fazer cópia para todos os delegados. Por votação de 6 a favor e 4 contra a 

primeira sugestão foi a escolhida, a segunda teve 4 a favor e 6 contra, Samara 

lembrou que por todo o espaço o Qr Code será afixado. Weslley Oliveira 

Dantas – sugeriu que a setorial que quiser cópia do texto deve solicitar ao 

email do Sistema. Acatada por todos esta solicitação deve ser encaminhada 

até dia 2.9. Seguindo o escopo Samara informa que a transmissão ao vivo e 

interprete de libras estão sendo contratadas, assim como a alimentação no dia  

está sendo providenciada através de ATA da prefeitura Daniel de Souza 

sugere uma alimentação mais reforçada no período da tarde. Pensando no 

evento como um todo, início do credenciamento as 7h, cada participante 

passará pela mesa para retirar seu crachá, lembrou que o Delegado que for 

substituído pelo Conselheiro deverá 48h antes informar via e-mail para que o 

crachá seja impresso em tempo hábil.   Maria Aparecida da Silva questiona se 

terá horário de encerramento para entrada. Samara Dinis da Silva Modesto 

informa que o credenciamento inicia as 7h e que as pessoas podem retirar o 

crachá ao longo do dia. O café já será servido às 7h (café, leite, suco, pães, 

bolos, etc), ambiente agradável com música ao vivo; às 09:00h fala(as) 

institucionais; 09:30h leitura da ordem do dia; 09:40h diplomação dos 

Conselheiros, estão sendo providenciados os certificados; 10:00h 

apresentação das moções; 10:30h leitura, debate e validação da proposta do 

texto base, que criará o projeto de Lei do Plano Municipal de Políticas 

Culturais; 12:30h Intervalo (café mais reforçado); 13:30h – volta a leitura, 

debate e validação da proposta; às 18h encerramento. Maria Aparecida da 

Silva faz uma observação de que o início da Conferência deveria ser mais 

tarde, porém Samara Dinis da Silva Modesto contesta dizendo que se iniciar 

mais tarde o final será mais tarde pois todo o entorno do local fecha as 17h 

então não seria viável. Ronaldo José Vitor Costa sugere que seja solicitado 

aos restaurantes do entorno que cobre um preço diferenciado aos participantes 

da Conferência. Daniel de Souza questiona sobre o segundo cooffe à tarde. 
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Samara Dinis da Silva Modesto informa que o coffee da tarde será liberado 

em tempo integral. Gustavo Cesar Gonçalves sugere a participação dos 

comerciantes cadastrados da economia criativa para facilitar na alimentação 

nos dias da Conferência. Samara Dinis da Silva Modesto todas as 

observações sobre alimentação serão levadas ao gabinete e na próxima 

reunião será informada a devolutiva. Após alguns questionamentos sobre o 

regimento, Kedley Correa de Moraes informa que o regimento já foi 

elaborado, validado e aprovado pela Comissão Organizadora no Encontro 

Municipal. Daniel de Souza pergunta sobre a presença de representantes de 

outras Secretarias.  Samara Dinis da Silva Modesto fala da importância de 

outras Secretarias participarem na Conferência, que por parte do Secretário de  

Cultura e Juventude acontecerá uma conversa com todas as pastas 

informando a importância do Plano para a cidade. Maria Aparecida da Silva 

acha importante o convite para todos os vereadores. Samara Dinis da Silva 

Modesto diz sim da importância do convite aos vereadores uma vez que eles 

que vão fazer a votação final deste Plano. Por fim, Samara Dinis da Silva 

Modesto agradece a presença de todos e ressalta que as próximas reuniões 

serão dia 30 de agosto às 19h no DAJUV e dia 13.9 na Pinacoteca. Nada mais 

havendo, deu-se por encerrada a reunião às 20 horas e 50 minutos. 

 
l 

Viviane Rosa 

Nome do redator da ATA 


